



PROGRESSIVE ALLIANCE **ALLIANCE PROGRESSISTE**

ALIANZA PROGRESISTA

www.progressive-alliance.info

Conférence de l'Alliance progressiste en Afrique
"Réaffirmer les solidarités pour la justice le renouveau démocratique"
23 - 24 mai 2024 à Douala, Cameroun

Déclaration de Douala- Alliance progressiste en Afrique

Nous, participants à la conférence " Réaffirmer les solidarités pour la justice et le renouveau démocratique " tenue à Douala, au Cameroun, les 23 et 24 mai 2024, représentant les partis politiques progressistes, socialistes et sociaux-démocrates et membres associés de l'Alliance Progressiste en Afrique, manifestons notre engagement à renforcer le mouvement progressiste et à réaliser les objectifs de liberté et de justice sociale sur le continent africain et au-delà ;

Nous sommes gravement préoccupés par les multiples crises auxquelles nos peuples et la planète sont confrontés aujourd'hui, caractérisées par une exploitation économique débridée, la montée des régimes et tendances autoritaires, les conflits et l'instabilité en cours, les inégalités de revenus, de genres et de races, les urgences climatiques, et les faiblesses des institutions internationales et de nos propres institutions nationales ;

Nous condamnons la prise de pouvoir militaire non démocratique de ces dernières années dans de nombreux États d'Afrique et l'utilisation de la violence contre les citoyens avant, pendant et après les élections. Nous exprimons notre solidarité à nos partis et organisations frères et à nos collègues démocrates qui continuent à lutter pour la démocratie au détriment de leurs propres libertés dans de nombreux pays d'Afrique. Nous tendons la main aux partisans qui partagent les mêmes idées, aux organisations nationales et internationales dans le travail de restauration et de sauvegarde de la démocratie dans la région ;

Nous condamnons les actes de terrorisme et les conflits en cours exacerbés par des intérêts géopolitiques déséquilibrés dans notre région. Nous nous engageons à trouver des solutions politiques et multilatérales aux conflits et mettons en garde contre les intérêts malavisés qui alimentent davantage de divisions et de violence au détriment de nos peuples et de nos ressources ;

Nous sommes alarmés par l'impact du changement climatique sur nos communautés, nos forêts, nos cours d'eau, notre air, nos ressources, et par les coûts que cela représente pour les générations à venir. Nous reconnaissons que le changement climatique est une question déterminante pour notre continent, étant donné la vitesse à laquelle nous en subissons les effets dans nos pays. La réponse à cette menace est politique et une action internationale pour inverser la tendance à l'aggravation doit être impérative ;

Nous reconnaissons les profondes inégalités auxquelles sont confrontées nos sociétés. Nous reconnaissons les profondes inégalités auxquelles sont confrontées nos sociétés et nous nous efforcerons d'inverser la tendance en proposant des politiques de bien-être concrètes telles que l'éducation gratuite, les soins de santé universels, la fourniture adéquate de nourriture et d'aide aux communautés les plus pauvres et aux victimes de calamités et de conflits. Nous affirmons qu'à travers une fiscalité progressive et l'ouverture de plateformes de planification participative dans nos communautés, nous pouvons permettre la mise en place de ces politiques dans différents États africains ;

Nous sommes conscients de l'inégalité des genres dans nos pays, nos communautés et au sein de notre propre mouvement politique. Nous nous efforcerons de combler le fossé entre les genres en promouvant l'égalité des droits, la représentation et l'allocation des ressources pour les femmes dans nos sociétés et notre propre organisation ;

Nous sommes profondément préoccupées par l'état actuel des institutions et des appareils multilatéraux. La gouvernance mondiale, à l'heure où les défis sont énormes et les tensions croissantes, doit être renforcée et réformée pour pouvoir faire face aux problèmes persistants. Nous sommes en faveur d'une ONU réactive et capable d'agir dans le cadre de son mandat pour résoudre les problèmes qui se posent dans de nombreux endroits du monde. Nous avons invité les voix africaines à s'exprimer en faveur d'une ONU plus démocratique et nous sommes d'accord pour que l'Afrique dispose d'un siège permanent au Conseil de sécurité de l'ONU. Cette mesure est une étape pour refléter l'ordre mondial actuel en équilibrant les intérêts et la coopération et en réformant le système de l'ONU pour le 21e siècle ;

Nous reconnaissons le rôle de l'intelligence artificielle (IA) dans l'amélioration des communications, de la productivité, du progrès scientifique, des connaissances et du développement des infrastructures. Le développement des technologies de l'IA devrait servir à résoudre des problèmes sociétaux tels que les pandémies, les maladies incurables, la pénurie, le manque d'accès à l'éducation et à l'emploi, et le développement inégal. Nous mettons en garde contre le fait que l'Afrique soit à la traîne en matière de développement de l'IA. De même, nous mettons en garde contre les éventuels déplacements d'emplois et l'utilisation abusive de ces technologies contre la vie privée des gens, le bien-être et la désinformation ;

Nous renouvelons notre engagement à renforcer notre mouvement politique pour faire face collectivement aux défis de notre temps. Nous nous unissons pour assumer la responsabilité, le leadership et l'action collective en proposant une alternative au statu quo. Nous croyons que seule la voie démocratique et pacifique de la politique nous permettra d'instaurer une véritable justice sociale et de réaliser des progrès en Afrique ;

Nous nous engageons donc à mettre en place un plan d'action qui répond à nos défis politiques et organisationnels actuels :

1. Promouvoir les valeurs de la démocratie sociale - liberté, égalité, solidarité - en Afrique.
2. Présenter un programme politique qui consolide les expériences vécues par nos peuples, et saisit leurs sentiments et leurs aspirations à un avenir meilleur.
3. Renouveler notre coopération et nos échanges entre les partis, organisations et associations de même sensibilité en Afrique et nos homologues en Asie, en Amérique latine et au Moyen-Orient et activer notre participation aux entreprises mondiales de l'Alliance Progressiste.
4. Soutenir les campagnes et les luttes de nos partis et organisations frères, exprimer et diffuser nos positions sur les thèmes affectant notre mouvement et nos communautés.
5. Travailler à démocratiser continuellement nos partis et organisations et à innover nos politiques pour mieux servir l'intérêt de nos peuples.
6. Organiser nos structures, former des groupes de travail et soutenir la coordination générale pour pouvoir répondre aux tâches présentes et futures.

Nous honorons les expériences vécues par nos peuples et partageons leurs aspirations à une liberté réelle, à des conditions de vie dignes, à la non-discrimination, à la prospérité partagée des fruits des ressources de notre continent, à la coexistence pacifique entre nos communautés, à la protection de notre environnement et au progrès de nos sociétés fondées sur la justice et la solidarité.